
ACTA CD IX-2018 

La sesión número CD IX-2018 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo Productivo 

(FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en la sala de reuniones de Crecemos Tu empresa, se inició a 

las nueve horas del dia trece de julio de dos mil dieciocho. Asistieron, Merlín Alejandrina Barrera López, 

Viceministra de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo por delegación de la señora Ministra 

de Economia. Carlos Abraham Rodríguez, Luis Alfredo Cienfuegos Escalante y Reina Elizabeth Durán de 

Alvarado, representantes del sector privado actuando a titulo personal; Claudia Elizabeth Sequeira Campos, 

Directora del Fondo (sin voto), en carácter de Secretaría Ejecutiva del Consejo. Como invitados asistieron: 

Verónica Elena Maceda Artiga, Gerente Técnico MIPYME y Ricardo Antonio Hernández Pérez, jurídico, 

ambos del FONDEPRO. 

Punto 1 

La sesión se inició con la bienvenida de la Viceministra Barrera a los miembros del Consejo Directivo y su 

agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

La Viceministra Barrera cedió la palabra a la Licenciada Sequeira, quien como primer punto expuso la 

agenda a desarrollar en esta sesión. 

Punto 11 

Se invitó a ingresar a la reunión al Ingeniero Yax Canossa, Director de Innovación y Calidad, y al Licenciado 

Alejandro Panameño de la Dirección de Innovación y Calidad, para exponer los resultados del concurso 

INNOVATICS 11 2017. 

A ese respecto el Licenciado Panameño realizó una exposicíón de los fines del concurso, asi como los 

criterios y las etapas de evaluación desarrolladas hasta llegar a la elección de las iniciativas ganadoras, que 

se presentan a ratificación en esta sesión. 

El Licenciado Panameño continuó su exposición describiendo cada una de las 5 iniciativas que obtuvieron 

los puntajes más altos al ponderar las evaluaciones del Comité Técnico del cual es responsable la DIGA y 

las del Comité Evaluador de FONDEPRO, y que fueron elegidas como ganadoras del Concurso 

INNOVATICS 11 2018, las cuales se detallan en el cuadro siguiente: 
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! . . .1mple01entadón s�tema SAi' 
jDELTROP1Cf00DS0S.A. OEC.V, BÜSINESSONE)IANA, OTF

$11,379.00 S 20,0QO.OO S 
1 

¡ ,FllAMENTOSY PERFILES, S.A. 
. Mejora desi,tem.as por 
medio de adopción de ERP 
SAP Business One Hana 

$11,000.00 S .20,000.00 S soo.oo $ 4,000.00 $> 24,500.00 S 35,500.00 80.80 . 

iHS'l'SCAKES,S.i\. OEC.V. Sil tema informático integral , Sil 400. .OO ¡ SELSYS CAXES ' lO,OOO.OO $ 250.00. $ 4,000.00 $ 14,150.00 $35,650.00 76.42 

Sístem. •,1egrado para 
automat11ación en 1 

.NEGOCIOS ORHCA,S.A. DE C.V. proóU<ción, inventario y $ 6,666.501 $ !9,999.50 $ SS0,00 $ 4,000.00 S 24,549.50 $31,116.00 16.32 
i control de gestión comeidal 

;PINSAL,S.kOEC.V, SATÉUT�ERP $ 6,850.00 s l0,000.001 $ 500,00 s 4,000;00 s 24,500.00. $31,350.00 75.54 

Expuestas las iniciativas, el Consejo pudo ver que las 5 iniciativas aprobadas por el Comité Evaluador, 
superaron la nota total mínima de 70 puntos, según lo establecido en la base de este concurso, y estuvieron 
de acuerdo en ratificar en esta sesión las 4 iniciativas de las empresas: DEL TROPIC FOODS, S.A. DE C.V., 
FILAMENTOS Y PERFILES, S.A. DE C.V., ELSY'S CAKES, S.A. DE C.V. y PINSAL, S.A. DE C.V. 

Respecto a la Iniciativa de la empresa NEGOCIOS ORELCA S.A. de C.V. surgieron algunas preguntas 
respecto al desarrollo de la solución y su implementación, por lo que a efectos de poder ratificar esta 
iniciativa, se solicitó a la DIGA trasladar las consultas tanto al postulante como al proveedor de la solución 
para poder verificar que efectivamente la iniciativa es viable. Los resultados de las consultas deberán 
trasladarse por vía electrónica a los miembros del Consejo Directivo para su evaluación y posterior discusión 
en otra sesión. 

Finalmente, el Consejo Directivo solicitó a la DICA que remitiera los presupuestos finales que incluyan todos 
los gastos a realizar en cada proyecto a FONDEPRO, a efectos de garantizar la correcta asignación de los 
fondos del Concurso. 

Punto 111 

La Licenciada Claudia Sequeira invitó a ingresar a la reunión a la licenciada Clara Salinas del área de 
Estadística, Monitoreo e Impacto del Fondo, para exponer al Consejo Directivo un informe a junio 2018 sobre 
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• 

el seguimiento a iniciativas en ejecución del plan de acción: "FOMENTO PRODUCTIVO Y 
COMPETITIVIDAD DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA PYME", donación China (Taiwán) 2014-2019. 

La Licenciada Salinas expuso que a la fecha se han apoyado 20 empresas, con varias iniciativas de proyecto 
y de Fast Track, otorgando un monto de $340,286.73. 

Para generar este informe, se recibió información actualizada de los beneficios alcanzados a la fecha por 
las empresas beneficiadas en sus acciones estratégicas por medio de Fondos Taiwán, de los cuales se 
concluyó:

• Cor el apoyo a las empresas beneficiadas, se ha logrado incrementar la participación en el mercado
r.acional e internacional de parte del sector empresarial, mediante el acceso a 6 nuevos mercados.

• Por cada dólar que FONDEPRO ha desembolsado, se ha generado $5.36 dólares, logrando las
empresas ventas incrementales por $1,548,786.90.

• De los 8 sectores priorizados de la Politica de Fomento Diversificación y Transformación Productiva
del Ministerio de Economía, apoyados con fondos Taiwán y según lo reportado por las empresas a
la fecha, los sectores Alimentos y Bebidas. Plásticos, Metalmecánica e Imprentas y Artes Gráficas,
son las que mayores beneficios han generado al incrementar sus ventas y generar empleos.

• El 73% de las empresas apoyadas ha logrado integrar y/o automatizar sus procesos, lo cual ha dado
como resultado una mayor productividad y procesos más eficientes.

El Conse;o Directivo se mostró satisfecho con los resultados alcanzados por este programa 

Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las once horas del día trece de julio dos mil 
dieciocho.
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Merlin Alejan�na Barr�ca%ez �z 
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Reina Eliz�th Durán de Alvarado Luis Alfredo Cienfuegos Escalante 
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